

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



FUENTE-OBEJUNA: «Champagne» de honor con que fueron obsequiadas las autoridades cordobesas que asistieron a la reciente inauguración del Centro Telefónico.—PEÑARROYA: Las autoridades a la salida de la nueva Central Telefónica, después de inaugurada.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO.— Espectáculo preferido por el público selecto

IDEAL CINEMA

Funciones para hoy martes 14 de Diciembre de 1926

A las cinco y tres cuartos de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche.—Cinematógrafo.—Sensacional estreno de la magna producción cinematográfica en ocho partes, titulada ¡Viva el Rey!, interpretada por el diminuto artista Chiquilín.—Completando el programa el estreno de la comedia cómica en dos partes, Un ratito a Ninfas.—Precios: Butacas, 1.50 pesetas; Anfiteatro, 0.60 Gradas, 0.30. En la sección de tarde habrá medias entradas a 0.15.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.— ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

Funciones para hoy 14 de Diciembre

A las seis de la tarde y nueve y media de la noche.—Programa monstruo—Estreno del tercer episodio y repress del segundo de la sensacional serie El Sansón del Circo, por el atleta Joe Bonomo.—A petición del público, última proyección de la monumental joya cinematográfica, El prisionero de Zenda.—Butacas, 1 peseta; Gradas, 0.20. En la sección de tarde habrá medias entradas para niños y militares a 0.15.

Mañana grandioso concierto de canto jondo, en el que tomarán parte los cantadores siguientes: Niño de Alcañá, Niño Utrera, Teresita Ibarra, Villarrubia, Adela [López, El Americano, El Canario chico y el ganador de treinta concursos y últimamente el del Circo Barcelonés de Barcelona, Manuel Guerra (Guerrita), considerado como el Rey de las tarantas y fandanguillos, Los cantadores serán acompañados a la guitarra por Martel y el as de los tocadores Luis Yances.

Muy pronto estreno de las películas Todos los hermanos fueron valientes y El milagro de los lobos, y la joya de la cinematografía, El Patio de los Naranjos, según la novela de Hernández Mir.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 14 de Diciembre.

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre.	20.40
• • a la sombra • • • • •	15.20
• mínima • • • • •	3.60
• media • • • • •	9.40

Oscilación. 11.60

Agua de lluvia en milímetros. 0.00

Agua evaporada en milímetros 2.40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. 751.80

Temperatura a la sombra 4.40

• de termómetro hmd.° 4.00

Tensión del vapor. 5.70

Humedad relativa 90.00

Estado del cielo Casi cubierto

Dirección del viento E.

Fuerza Ventolina

Recorrido en 24 horas 102.00



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

A treinta pesetas mensuales se alquilan magníficas cocheras independientes de nueva construcción, con agua y luz, a la espalda del convento de San Cayetano.

Casa de campo se arrienda con siete habitaciones, cocina, sótano, garage, gallinero y jardín; frente a la Huerta del Naranjo.—Darán razón en la misma, en La Porcelana y en el hotelito frente a Venta Eritaña.

Piso independiente.—Se arrienda desde el día uno muy amplio, alto, interior, en la casa Realejo, 66. Puede verse de 2 a 4 tarde, y tratar en el despacho de dicha casa.

Se arriendan hermosos garages para dos y para cinco coches, sitio céntrico.—Informarán, Osio 47.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se arrienda desde el día un piso.—Naranjo, 10 (Valladares).

Se arrienda en la calle Torres Cabrera, sin número una cochera. Darán razón: Campo de San Antón, 13.

Se arrienda una habitación para señoras solas o matrimonio sin hijos.—Razón: Huerto de San Agustín número 3.

Automóviles

Camioneta Ford, seminueva, se vende en buenas condiciones, dirigirse a Crisóstomo Sánchez; Garage. Ruta

Compras y ventas

A los fotógrafos y aficionados.—Se cede magnífica máquina «Stereo Kodak», de 9 por 18, con estuche de cuero forrado de terciopelo, lentes diferentes, prensa y mueble-aparato lujoso, capaz para 12 positivas. Todo completamente nuevo. Puede verse y tratar de su precio, plaza de Ramón y Cajal número 8, principal, de seis a ocho de la tarde.

Bujías y velas de todas clases, de don Emilio Berná. Fábrica en Alcolea; representación y depósito: Casa Pozo, Reloj, 1. Teléfono 100.

Se vende la corta de castaños de los Lagares, Jardinito, Torreón y Alfaro. Se admiten proposiciones hasta el 25 del actual en la casa del propietario, don Laureano González, calle Osario, 25 duplicado en; pliego cerrado.

Cebollas murcianas, a tres pesetas arroba, en la plaza de Abastos. Pregunten a los guardas. De siete mañana a cinco tarde.

Garbanzos blancos especiales para siembra, los preferidos después por los compradores. Cebada para siembra superior y habas legítimas de aguaduz para siembra. Dirigirse: Llano del Pretorio, 3.

Patatas alicantinas, especiales para siembra. Almacenes Juan Peinado Reyes, calle Doce de Octubre.

Pianola marca Olla, seminueva, muy barata se vende.—Razón: Alonso de Bufgos, 22.

Tripas saladas de vaca, ternera y cerdo.—Especias puras, molidas y en grano para matanzas.—Extenso surtido de conservas de pescados y anchoas Albo, para tapas de cervcerías y tabernas, en laterío chico.—Almacén de Coloniales por mayor de Jose León.—Plaza Colón, 36.—Antiguos Almacenes de la Palma.

Venta: por cuenta del fabricante y por deje de cuentas, se venden dos magníficos dormitorios a mitad de su valor. Dirigirse a Manuel Fernández, Castellar, número 76.

Varios

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Es-

tación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Avuerto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Seguros de cristales.—Unión Catalana. Barcelona, hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano Obregón. Ambrosio Morales, 10. Teléfono, 212.

Empleos y colocaciones

Se necesitan operarias en el Almacén de aceitunas Llano del Pretorio, 3.

Se necesitan oficiales de modista, en la calle Candelaria, esquina a la de Emilio Castellar.

Sastrería de José Navarro.—Surtido completo en géneros de todas clases, últimos figurines de la moda.—Fernando de Córdoba, sin número (frente a la Estación central), Córdoba.—Se necesitan buenas oficiales sastras para americanas, chalecos y pantalones.

Delineante.—Se ofrece para trabajar 6 o 7 horas. Razón: en esta Administración.

Se desean oficiales y aprendices, bobinadores o electricistas, Calle Reyes Católicos, 13.

Informaciones de la mañana

Vida municipal

La reunión del Pleno

A las seis de la tarde, reunióse ayer, en el salón capitular del Ayuntamiento el Pleno del mismo para celebrar sesión ordinaria.

Ocupó la presidencia el alcalde don Francisco Santolalla Natera, y asistieron los tenientes de alcalde don Juan Orti Redondo, don Gabriel Bellido Luque, don Manuel García de la Plaza, don Manuel Gutiérrez Fernández y don Fernando Barbudo y Sanz.

Concejales don Antonio Ramírez López, don Manuel Roses Pastor, don Hermenegildo Pintado, don Daniel Aguilera Camacho, don Rafael Molina Abela, don José Rueda Leiva, don Rafael Serrano Palma, don Gregorio García Mateos, don Eustasio Pérez Terroba, don Luis Merino del Castillo, don José Rey Carrasco, don Juan Fernández de Mesa, don José Pérez Millán, don Ricardo Revuelto, don Alfonso Camacho, don Enrique Gámiz, don Angel Martínez, don Emilio Velasco, don Cristóbal Cañete, don José Bejarano, don Salvador Castillo, don Rafael Pérez Herruzo y don Rafael Guzmán.

De secretario actuó el de la Corporación don José Carretero Serrano, asistiendo también el interventor de fondos municipales don Enrique Molina de Pasos.

Leído y aprobado el borrador del acta de la sesión anterior, entróse en el orden del día.

Fueron leídas dos memorias de la Comisión Permanente; una presentando las cuentas municipales del ejercicio 1924-25 y otra acompañando el presupuesto que ha de regir en el año natural de 1927.

Antes de someter a la aprobación del Pleno el presupuesto indicado, el señor Santolalla hizo una aclaración, diciendo que este presupuesto estaba ya aprobado en sesión del Pleno celebrada en 30 de junio y que por tanto se trata mejor de una reaprobación con pequeñas variantes.

Explica la denegación de algunos asuntos, entre ellos a dos instancias del señor Quesada, que en nombre del Real Automovilista Club, pide reforma de algunos arbitrios sobre circulación de autos en Carnaval y Feria.

A propósito de ello dedica frases de elogio al señor Quesada por su labor en pró de los automovilistas cordobeses.

El señor Aguilera Camacho, en nombre propio y como miembro de la Comisión organizadora del homenaje al periodista cordobés don Ricardo de Montis, da las gracias al Ayuntamiento por el acuerdo adoptado de subvencionar su libro de «Notas Cordobesas» y pide que se rectifique la pensión en el sentido de que no figure como subvención para la publicación de dichas Notas, sino como pago a sus trabajos periodísticos, como pago a los desvelos y labor

informativa llevados a cabo por el ilustre periodista cordobés durante más de veinte años.

El señor Santolalla recoge las manifestaciones del señor Aguilera, y dice que precisamente la Comisión permanente se ha ocupado del señor Montis y que ha tenido en cuenta su trabajo honrado y modesto, y que al sumarse el Ayuntamiento a este tributo de gratitud lo había hecho de una manera más importante, por ser más material, y que la subvención le sería entregada mientras viviera, que Dios quiera que sea muchos años, publicara o no sus «Notas Cordobesas».

El Ayuntamiento ha procurado poner a este periodista insigne en su modestia, gloria y orgullo de la ciudad, a cubierto de las necesidades de la vida, y así también lo ha hecho la Diputación provincial, que ya le dió el título de cronista de la provincia.

El señor Aguilera insiste en que se haga constar la reforma propuesta y así se acuerda.

Viene después una interpelación del concejal señor Rueda que pide que en el supuesto entrante figure una partida con destino a medicinas para los pobres.

Seguramente, le contesta el señor alcalde, no se habrá fijado el señor Rueda que en el presupuesto para el año natural de 1927 figura una partida de cincuenta mil pesetas con destino, bien a la fundación de una botica de beneficencia, bien a la subvención de las farmacias encargadas de facilitar las medicinas a los pobres.

Y ya que el señor Rueda ha suscitado esta cuestión, de lo cual me alegro—continúa el señor Santolalla—, quiero hacer saber que el Ayuntamiento se preocupa eminentemente de la clase pobre, en beneficio de la cual se estudia la formación de un nuevo padrón de pobres y de la Beneficencia domiciliaria, de forma que todos los servicios queden admirablemente atendidos.

Las dos memorias fueron aprobadas. Asimismo se aprobaron los escritos de los señores don José Hens Ruiz y don José de la Lastra renunciando a los cargos de concejales suplentes, y declaración de otras vacantes producidas por pase a concejales efectivos de otros concejales suplentes.

Aprobados varios decretos de la Alcaldía y todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día, el señor Santolalla levantó la sesión a las siete y media de la tarde.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales. San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Un acto de justicia

En honor de Ricardo de Montis

El pleno de nuestro Ayuntamiento, en su sesión de anoche, ha acordado por unanimidad convertir en pensión vitalicia la cantidad de la subvención que venía percibiendo Ricardo de Montis para la edición de los tomos de su obra «Notas Cordobesas».

Fué un compañero, un periodista, el señor Aguilera, quien formuló la propuesta en el sentido que luego aprobó el Pleno municipal. El director de nuestro colega «El Defensor de Córdoba», al recabar para Ricardo de Montis, en nombre propio y en el de la comisión organizadora del homenaje, la seguridad de ponerle a cubierto de las penosas contingencias que puede ofrecer la vida, interpretó el anhelo hondamente sentido por todos los periodistas cordobeses.

Y el alcalde, señor Santolalla, recogió estos deseos, reconoció el espíritu de justicia que les inspiraba y tuvo frases vibrantes de entusiasmo para el periodista cordobés, que nosotros, poco aficionados a prodigar adjetivos, calificamos de insigne, porque ha sabido sujetar en los puntos de su pluma castiza y estilista todos los esplendores de las tradiciones que forman la aureola brillante de la ciudad de la Mezquita.

Seguramente que la opinión pública aplaudirá unánimemente el acuerdo adoptado anoche por el Pleno del Ayuntamiento en honor de un escritor cordobés que honra a Córdoba. Nosotros, como periodistas, aplaudimos sin reservas y felicitamos al admirado camarada, porque se le ha hecho justicia, y al señor Santolalla y a sus compañeros de Concejo porque han sabido hacerla.

Noticias locales

Actos fúnebres

Mañana, a las diez, en la capilla del cementerio de San Rafael, se celebrará una misa de requiem por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Rosario Torres, viuda de Romero Barros. Terminada la misa se rezarán responsos sobre la tumba que ocupan los restos de la ilustre finada.

Estos sufragios se celebrarán a expensas de la *musa gitana* que sirvió de modelo a Julio Romero de Torres para el inmortal cuadro que con este mismo título le conquistó la primera medalla en la Exposición nacional de Pintura y Escultura.

Fallecimiento

Ha fallecido la señora doña Socorro Calvo Portillo, esposa del culto maestro nacional don Manuel Serrano González.

Al entierro, verificado ayer tarde, concurrió numeroso duelo.

Enviamos nuestro sincero pésame a la familia doliente.

ESPECTACULOS

Gran Teatro

El festival en beneficio de los damnificados de Cuba

Anoche y según se anunció con la antelación debida, celebróse en nuestro primer cabaseo el festival organizado por los estudiantes cordobeses, con la cooperación de las autoridades locales, y cuyo producto se destinará a engrosar la suscripción nacional abierta para socorrer a los damnificados en la reciente catástrofe desarrollada en la Isla de Cuba.

El público cordobés respondió, como siempre que se trata de un fin altruista, y la amplia sala de nuestro Gran Teatro se halló anoche ocupada en su totalidad.

Nunca mejor puede aplicarse el manido tópico: «la sala presentaba un aspecto deslumbrador», socorro de no escasa generación de plumíferos.

Los escolares cordobeses no solamente iniciaron el festival, sino que en loable propósito llegaron inclusive en su empeño a cargar con la máxima responsabilidad. Propusieron y llevaron a cabo que la interpretación de las obras a figurar en la cartelera, corriese a cargo de los mismos. Actitud que nosotros queremos hacer resaltar por lo meritoria por todos conceptos, máxime cuando se obtuvo la esmerada actuación de todos y cada uno de los que anoche intervinieron en la labor escénica.

Primeramente fué representado el entremés de Muñoz Seca y Pérez Fernández intitulado «La Nicotina»; motivo harto suficiente de por sí para que pudiésemos apreciar la excelente interpretación de Pablo Navarro. El personaje por este estudiante interpretado, vivió por unos momentos tras las candilejas con la misma desenvoltura y el mismo simpático desenfado que sus autores requieren en el libreto. Y por si todo eso fuese poco, se «cantó» unos «pregones» que arrancaron prodigios aplausos del respetable, testimonio irrecusable de los conceptos que anteceden.

Irene Dueñas, Elisa Iznardi, Herminia Costa y María Porrás, despertaron el interés en el auditorio, con sus intervenciones felices, siendo muy felicitadas por la labor desarrollada por cada una de ellas. Antonio Blasco, Rafael Villegas, Antonio Carrero y Juan Lara, secundaron eficazmente las actuaciones del resto de sus compañeros.

A continuación fué puesto en escena «Charleston», la aplaudida producción de Luis de Vargas.

Esta obra fué llevada al marco escénico por los escolares, logrando una labor de conjunto sencillamente admirable, y si se nos fuerza un poco añadiremos que no pudimos nunca sospechar que tras breves y ligeros ensayos se obtuviese un todo de tal justeza cual la reflejada en la actuación de anoche.

Amanda de Miguel fué a la que correspondió encarnar la «Cayetana» de la obra de Vargas. Papel difícil de por sí por la polícrona modalidad del personaje y que encierra escollos difíciles de vencer. Pese, sin embargo, a todo ello, Amanda de Miguel se identificó en un todo con el perso-

naje mencionado, poniendo de relieve las excelentes cualidades dispositivas para el arte escénico que la misma posee. Constituyó su intervención de anoche un grato triunfo para la estudiante cordobesa.

Angela Veraza «sacó» una «Doña Lucinda» exacta de dicción y acción. Las hermanas Blanca y Pura López, fueron muy celebradas por sus actuaciones respectivas, destacándose notoriamente en sus acertadas intervenciones en el transecurso de la representación de «Charleston».

Antonia Veraza, Herminia Costa, Magdalena Veraza, María Porrás y Blanca Alda, recibieron en todo momento las muestras de aprobación con que el respetable premió la labor de las mismas.

Enrique Bernat compuso un «niño platino» insuperable, y Luis del Rosal muy bien en el pueblorino «Epifanio».

Juan Salcines, Alvaro Pérez, José Peñáez, Máximo Cañete y Fabián Sánchez no desentonaron en nada de sus compañeros, antes al contrario se hicieron aplaudir al finalizar cada uno de los tres actos de que consta «Charleston».

En síntesis: una fiesta simpática, de la que salió el público cordobés plenamente satisfecho.—P. P.

De Sociedad

De su excursión al extranjero ha regresado el inspector provincial de Sanidad don Miguel Benzo, nuestro estimado amigo. Sea bienvenido.

Regresó a Almodóvar del Río don Antonio García Pedrajas, acompañado de su distinguida esposa doña Marina Natera y de sus bellas hijas.

Acompañado de su distinguida familia ha marchado a Adamuz, donde pasará una temporada, don Enrique Aparicio Barberán.

En el reparto de premios celebrado el domingo en el Colegio de Santa Victoria fué agraciada con un premio extraordinario la encantadora señorita Julia B. Muñoz Ramírez, hija de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Julio Baldomero Muñoz.

También ha sido favorecida con otro premio extraordinario la bella y simpática señorita Pepita Varo, hija de don Francisco Varo Ariza.

Reciban ambas nuestra entusiasta felicitación.

Marchó a Sevilla el director de Hacienda en la Exposición Ibero-Americana, don Angel Rojano, querido amigo nuestro.

Ha llegado a esta capital el exalcalde de Montoro, don Luis Vega Leal.

Llegó de Montilla el administrador subalterno de la Compañía Arrendataria en aquel partido, don Francisco Pérez.

En automóvil llegó de Pozoblanco el exdiputado provincial y rico propietario, don Guillermo Vizcaino.

Procedente de Dos Torres, se encuentra entre nosotros, el rico hacendado don Joaquín Gallardo y Velarde.

Con feliz éxito ha sido operado de una catarata, por el reputado doctor Pérez Jiménez, el propietario del Hotel Regina, don Santiago Jimena.

Nos congratulamos del buen estado del paciente, a quien deseamos un rápido y total restablecimiento.

Ha marchado a Sevilla el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Córdoba don Rafael Cruz Conde, querido amigo nuestro.

También marchó a la vecina ciudad nuestro querido amigo don Amador Fragan Luque, teniente de alcalde de este Ayuntamiento.

Ha salido para Toledo, en donde reside sus padres, el distinguido e inteligente oficial de la guardia civil, jefe de la línea en esta capital, don Manuel Candelas.

Ha pasado unas horas en Córdoba, el célebre periodista iliturgitano, corresponsal de «El Sol», de Madrid, don Manuel Soria.

Continúa gravemente enfermo el jefe de Correos de la provincia, don Augusto Torres.

Al paciente se le ha administrado el Santo Viático.

Hacemos votos por su mejoría.

De paso para Huelva llegó el distinguido geómetra catastral, don Juan Pedraza.

Llegó de Dos Torres el propietario y acaudalado comerciante, dueño de la fábrica de Electricidad de aquel pueblo, don Juan José Molina.

Del mismo pueblo vino el rico hacendado don Francisco Fernández.

De Conquista, pasa unos días entre nosotros el primer teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento don Higinio Osorio.

Se halla en Córdoba el afamado diestrianero y opulento labrador don Juan Belmonte.

Más facilidades telefónicas

en

La Central Interurbana de Madrid

Han mejorado considerablemente las facilidades del servicio telefónico interurbano entre Madrid y el resto de España, por la adición de diez posiciones nuevas al Cuadro interurbano instalado en la capital. Esta ampliación del equipo de la Central entró en servicio el 12 de Diciembre corriente. Con la mencionada adición el moderno Cuadro Interurbano nuevo que se inauguró el primero de Noviembre de 1925, la Compañía ha aumentado sus medios técnicos de prestar el servicio de conferencias y telefonemas, que crece constantemente.

Compañía Telefónica Nacional de España

Información telefónica

Los ministros se reunirán esta tarde para celebrar Consejo

Primo de Rivera celebra una interesante entrevista con el director de "La Nación" de Buenos Aires, tratando de la vida de relación entre aquella república y España.—El aniversario de la muerte de Maura.—Interesante información sobre el crimen de la calle de Alcalá; el agresor fallece sin declarar.—Las Diputaciones recaban la efectividad de sus acuerdos adoptados en reciente asamblea acerca de las Haciendas provinciales.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 14, de la 1 a las 4 m.

Primo de Rivera en su despacho de la Presidencia.— Hoy habrá Consejo

El general Primo de Rivera llegó a su despacho de la Presidencia a última hora de la tarde, dedicándose al estudio de asuntos pendientes.

Ayer recibió el presidente varias visitas, entre ellas las del director del periódico «La Nación», de Buenos Aires, señor Mitre, y la de una comisión de Canarias, que fué a solicitar que se abone el cincuenta por ciento de gratificación por residencia a los funcionarios públicos destinados en aquellas islas.

Al salir de su despacho el marqués de Estella, dijo a los periodistas que había recibido muchas audiencias, siendo la más importante la del señor Mitre, con quien estuvo conferenciando más de una hora, sosteniendo una conversación interesante acerca de la vida de la Argentina y la de España, y también sobre las relaciones de ambos países.

A preguntas de los periodistas, dijo el presidente que hoy habrá Consejo de ministros.

La encuesta de "La Nación"

El periódico «La Nación» no publicó ayer ninguna opinión acerca de la Asamblea nacional.

Atropellado y muerto por un automóvil

A las dos de la tarde fué atropellado por un automóvil un obrero en el paseo de la Castellana.

El herido fué trasladado a la Casa de Socorro próxima, a donde lo llevó en el mismo automóvil el chófer causante del atropello.

Este quedó detenido, habiendo manifestado que el atropello fué inevitable, pues él se aperció de la inminencia del accidente y trató de evitarlo frenando, pero no tuvo eficacia esta maniobra a causa del estado del asfalto recién regado que hizo patinar al automóvil, que giró en vez de detenerse, alcanzando con una aleta al infeliz obrero, que recibió un golpe en la cabeza.

En la Casa de Socorro apreciaron al heri-

do una extensa herida en la región occipital con probable fractura del cráneo.

El herido falleció sin haber sido identificado.

El chófer quedó detenido en la Comisaría de guardia a disposición del juez competente.

Hundimiento de una techumbre

En la casa número 12 de la calle del Barquillo ocurrió a última hora de la tarde un accidente que originó la alarma del vecindario. El techo de gran parte del entresuelo que corresponde a dos amplias habitaciones se derrumbó con estrépito. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

En memoria de Maura

En la sacramental del cementerio de San Isidro se celebró ayer una misa en sufragio por el alma del expresidente del Consejo de ministros don Antonio Maura y Montaner.

Asistieron sus hijos don Gabriel y don Miguel y los hijos del conde de la Mortera, los señores Sánchez Guerra, Ossorio y Gallardo, Goicoechea y los exdiputados Montes Jovellar y Rovira, a más de numerosos amigos del finado.

Después de la misa, los asistentes se trasladaron a la tumba donde reposan los restos de Maura, en la que se cantaron unos responsos.

El crimen de la calle de Alcalá.—Las últimas noticias.— Ha fallecido el agresor sin que hasta ahora haya sido identificado

Se tienen nuevas noticias acerca del sangriento suceso registrado a media tarde de ayer en lugar tan céntrico como la calle de Alcalá, esquina a la Puerta del Sol.

Se supone que el criminal llevaba propósitos de robar la caja de caudales de la administración de Loterías, en la que por ser fecha de pago, era lógico suponer que habría una cantidad considerable.

En la caja, en efecto, se han encontrado huellas de sangre.

También se han evidenciado por otras huellas encontradas en el lugar del suceso, que hubo lucha entre el agresor y el encargado de la administración señor López, que realizaría un supremo esfuerzo por defender los intereses que le estaban encomendados.

La muerte de los dos protagonistas de este trágico suceso, sin que haya podido declarar ninguno de ellos, y no haber testigos presenciales del hecho, envuelve el suceso en un misterio que ha incitado más la curiosidad pública.

A las puertas de la administración de Loterías se congrega numeroso público comentando las circunstancias del crimen, haciéndose, acerca del mismo, los más variados comentarios, en los que la fantasía popular ha encontrado el toma sugerido y palpitante.

Según las versiones razonables, parece que el individuo agresor entró en el establecimiento con propósitos de robar. Iba armado de un cuchillo, con el que se pondría a temerizar al lotero o asesinarle en caso de que opusiera resistencia a sus propósitos.

Para realizar éste, el criminal, según han manifestado algunas personas, se encontraba aguardando en las inmediaciones de la administración de Loterías el momento oportuno. Al entrar, pretextó que iba a cobrar unos décimos premiados. Súbitamente penetró en la trastienda y amenazando al encargado con el cuchillo intentaría apoderarse de las existencias en caja.

El encargado gritó demandando auxilio, y entonces le daría la cuchillada que le privó de la vida.

Seguidamente y no sin antes haber sostenido una corta lucha con su víctima, el ladrón se lanzó sobre los cajones en busca del dinero, en cuyo cajón se observan huellas, al parecer, del víctima y del agresor. Se cree que realizando un supremo esfuerzo la víctima, después de herido, pudo llegar hasta la caja con intento de defenderla del saqueo, y luego, moribundo, hasta la puerta, donde cayó sin vida.

El asesino, después de la lucha, observaría que se aglomeraba el público a la puerta del establecimiento y considerándose perdido se disparó un tiro para suicidarse.

El encargado, don Diego López Olivares, era capitán retirado del Ejército, contaba 67 años de edad y se encontraba en delicado estado de salud.

Fuó trasladado a la Casa de Socorro, donde llegó sin vida.

El agresor fué asimismo conducido a la Casa de Socorro, donde los médicos, en vista de su estado, dispusieron su traslado al Quirofano, para practicarle una operación arriesgada.

Esta cura de urgencia consistía en prac-

ticarle la trepanación del cráneo para colocarle un drenaje trasocerebral.

Falleció durante la operación sin articular palabra.

El encargado de la Lotería presentaba una extensa herida en la región carotídea derecha con salida por la misma región del mismo lado.

El agresor presentaba una herida en la región temporal derecha con orificio de salida por el parietal izquierdo.

El juez se personó en la Casa de Socorro y en la administración de Loterías teatro del trágico suceso, para practicar las diligencias de rigor.

El criminal estaba bien vestido, con pantalón marrón, chaqueta negra, sin botones, sujeta con un imperdible, calcetines de seda y ropa fina interior. Llevaba zapatos de color en buen uso.

En el lugar del suceso dejó abandonado un gabán azul, en cuyo bolsillo exterior llevaba un pañuelo blanco, roto, con las iniciales M. R. En la americana tenía otro pañuelo con la inicial R. blanco y en buen uso. Se le encontraron a demás en los bolsillos de la americana una receta, fechada en Málaga, un número del diario «La Nación», tres billetes del tranvía, dos monedas de 5 pesetas, tres pesetas sueltas, una moneda de cinco céntimos, un lápiz corto y varios palillos de dientes.

No se le encontró documento alguno que pudiera identificar su personalidad.

El encargado de la administración de lotería, don Diego López, tenía su domicilio en la calle de Torrijos.

Desde hace diez años tenía a su cargo la administración de lotería y su conducta era digna de elogios por todos conceptos.

Su avanzada edad y el delicado estado de salud en que se encontraba no hacían suponer que pudiera defenderse como así parece comprobado.

Era casado con doña Lucía Badel y tenía un hijo y siete hijas.

El hijo se encuentra enfermo en el sanatorio de pretuberculosos de Valdelatas.

La menor de las hijas cuenta 13 años de edad.

La mayor de ellas está casada.

Ayer, día de Santa Lucía, se reunió toda la familia para comer en celebración de la fiesta onomástica de la esposa del lotero.

La policía ha buscado en el archivo de la Dirección de Seguridad sin encontrar ninguna ficha que pueda identificar al asesino.

Doña Asunción Bezós, dueña de la administración de Loterías, después de ver el cadáver del agresor ha declarado que no le era conocido.

No se explica cómo haya podido ocurrir el suceso ni cree que pueda ser debido más que al intento de robo.

No sabe la cantidad que habría en caja, aunque supone que no sería crecida, pues diariamente se hacen los ingresos de lo recaudado por venta.

Sí habría mayor existencia en caja que otros días, por tenerse que atender al pago de los décimos premiados en el reciente sorteo.

Se cree que habría en caja unos treinta mil duros.

El suceso que dejamos relatado ha producido enorme impresión, despertando el in-

terés público. La policía y el juzgado trabajan activamente.

Vista de un litigio

En la Sala de lo contencioso del Supremo y con actuación de los informadores señores Bergamín y Piniés se ha visto el litigio entablado entre el Banco Central y el señor Vigiés, sobre pago de protesto de una letra de cambio.

Este litigio se vió primero en el juzgado, después en la Audiencia de Granada y por último en el Supremo.

Se calcula que las costas, a la altura del pleito, ascenderán a unas veinte mil pesetas.

En el litigio se ventilan dieciocho pesetas.

Intento de suicidio

La joven Paz López, de 25 años de edad, que prestaba sus servicios como doméstica en la calle de Serrano, se arrojó por una ventana al patio, causándose graves lesiones.

Fue trasladada al Hospital provincial y ha declarado que atentó contra su vida por que su madre había venido a Madrid con el propósito decidido de llevársela a su pueblo natal.

La joven Paz antes que irse de Madrid prefería la muerte.

Las Diputaciones recaban la efectividad de los acuerdos de su última Asamblea

Los presidentes de las Diputaciones de Madrid, Barcelona, Málaga, La Coruña y Avila, en representación de todas las Diputaciones españolas, están realizando gestiones cerca del Gobierno para recabar la efectividad de los acuerdos recaídos en la última asamblea de las Diputaciones sobre Hacienda provincial.

Vellando, dimite

Don Emilio Vellando, director general de Agricultura, ha dimitido, con carácter irrevocable, el cargo de vocal de la Junta de mataderos y mercados de ganados, fundándose en que no está conforme con la municipalización de estos servicios.

La organización corporativa nacional

Los miembros de la comisión organizadora designada por el decreto-ley sobre organización corporativa nacional, tomarán posesión el próximo día 20 del actual.

De provincias

SEVILLA

Aparición de un cadáver

Sevilla 13.—En un horno de ladrillos establecido en el barrio de Triana, ha aparecido el cadáver de un individuo que no ha podido ser identificado.

El cadáver estaba en parte carbonizado. Créese que se trata de un mendigo que se refugiara en aquel lugar para dormir y asfixiado por los gases deletéreos que emanaban del horno, fué luego alcanzado por las llamas.

EL METRO no te darán nada, ni te darán nuestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Del Extranjero

El príncipe de Gales

Perpignan 13.—El príncipe de Gales llegó a esta localidad esta madrugada, acompañado de un jefe de Estado Mayor. Viene de riguroso incógnito, y se propone pasar en ésta unos días visitando la ciudad, para marchar luego a Barcelona.

Hundimiento en una mina

Londres 13.—Participan de Alejandría que a causa del hundimiento de una galería en una mina, se ha originado una catástrofe, pereciendo siete obreros y resultando más de cien heridos.

El viento descarrila un tren

Oslo 13.—A causa del viento huracanado descarriló un tren, resultando dos viajeros heridos. El viento volcó dos vagones, que se incendiaron. El fuego se propagó a una granja de labor y a una cerradería, donde causó estragos.

El Rey de Rumania

Bucarest 13.—Se considera posible que el Rey Fernando de Rumania se traslade a París, para someterse a la curación del cáncer en el Instituto Curier.

Un robo en la embajada del Japón

Berlín 13.—Unos ladrones penetraron en el edificio de la embajada del Japón, apoderándose de una cartera del embajador que contenía un pasaporte diplomático y varias alhajas de gran valor.

La policía practica pesquisas para descubrir a los autores del audaz robo.

Chamberlain a Londres

París 13.—Ha llegado a ésta, donde se ha detenido breves horas, Chamberlain, acompañado de su esposa, continuando su viaje a Londres.

Naufragio de un trasatlántico

Londres 13.—Participan de Santiago de Chile que a causa del temporal naufragó en las costas chilenas un trasatlántico de aquella nacionalidad, resultando 77 pasajeros ahogados.

Los personajes que viajan

Ginebra 13.—A medio día partieron para París Mr. Briand y Paul Gonieur. También se trasladó a París Stresseman, quien se propone marchar a Italia.

Disminuye el número de laboristas

Bruselas 13.—Según el último censo, el número de laboristas va disminuyendo paulatinamente en Bélgica.

En el año 1921 eran 700.000 y en el año actual han quedado reducidos a 500.000.

El viaje de Stresseman

París 13.—Participan de Ginebra que en los alemanes se da por seguro el viaje a Egipto de Stresseman, pasando por Italia, donde se detendrá para entrevistarse en Roma con Mussolini.

Dr. Romaguera

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SEVILLA, 24

Informaciones de la noche

Un poco de avicultura

La Diputación provincial escuchó un ruego

Van pasados muy breves días desde que escribí unas cuartillas a propósito de las interesantes conferencias que sobre Avicultura nos dió el profesor Castelló, meritísimo patricio de esta rama, que tanta altura tiene en la Economía nacional.

En mi modesto trabajo enuncié los incalculables beneficios que nos reportaría el fomento de las aves de corral, apuntando también, de corrido, lo que significa para otros mercados la producción avícola.

A base de ello, meditando un poco sobre el alcance de las amenas orientaciones del mencionado profesor, me permití articular un ruego a la Diputación, a fin de que se creasen una o dos plazas de alumnos pensionados, que, marchando a la Escuela de Arenys de Mar, en ella obtendrían un sólido caudal de conocimientos que habrían de servir de beneficioso fruto para la provincia cordobesa.

Pródiga la Diputación en sus mercedes, toca aplaudir y señalar su gesto, ya que en breves días las palabras del señor Castelló consiguieron eco en el palacio provincial y, sin entorpecimientos, con un gran amor a los sagrados intereses locales y provinciales, la Diputación creó, no una sino dos becas, que a corto plazo darán un interesante rendimiento.

Estoy seguro de que el presidente y todos los diputados habían recogido el sentir de cuantos nos hemos enunciado en favor de esta cuestión, no de una forma corriente, es decir, concediendo dádivas solo por complacer, sino que por el contrario, la aprobación de este gasto, el crear las dos plazas indicadas, habrá sido la consecuencia lógica y razonable de un estudio, puesto que los señores diputados, con perfecta visión del problema, obtendrían la lógica consecuencia de que fomentan la producción avícola, que en esta como en otras provincias, constituye un paso de gigante en la riqueza nacional, y de otro lado, un complemento de no poca importancia en las casas de labor.

Cualquiera que recopile atentamente unos datos sobre esta materia, al parecer sin importancia, podrá comprobar la vitalidad que encierra para el hogar, sobre todo para el hogar modesto y lo que indica para la riqueza patria.

Veamos, a este fin, unas cifras tomadas, casi al correr de la pluma y nos dirán la verdad desnuda de nuestra marcada indolencia.

El año 1921, la importación que hizo España fué, por el concepto de gallinas y huevos de 5.444.000 pesetas, y en el 1924, la cantidad ascendió, como hecho increíble, nada menos que a la importante suma de 46.347.000 pesetas.

¿Debemos permitir que marchen de España esos millones? ¿Cómo soportar el cre-

cido precio que tienen, en la actualidad, las aves de corral y sus productos?

Si tenemos el remedio en nuestras manos y sabemos aplicarlo, es sensible, muy extraño, que nuestro país, eminentemente agrícola, tolere esta situación que importa corregir con toda diligencia.

Para ello dispuesta está la alta representación del país, el Rey sencillo que, despojado de su investidura, quiere ahondar, por sí, en todos los problemas de su nación y a todos ellos presta aliento con su regia voluntad.

Persona, para mí de recto juicio, me ha hecho conocer el empeño decidido del Monarca, de dar cima, con todos sus pronunciamientos, al problema avícola, de sumo sencillo, pero de una importancia suprema para el abaratamiento de las aves de corral y el de sus productos, que constituyen factor de gran alcance para los enfermos y desvalidos, en los que, por piedad y amor al prójimo, tenemos el ineludible deber de poner la mirada.

La idea de nuestro Rey, amplia y altamente generosa, pronto tendrá su firme expresión; y, a plazo breve, a poco costo, España, sonriendo, habrá abordado y, felizmente resuelto, esta cuestión económica.

Entonces, consciente de su obra, cambiando el perfil antipático de país importador, por el más respetable, positivo y calculista de exportador, tendrá el orgullo legítimo de haber operado un movimiento rápido y formal en provecho del bien colectivo, al amparo de su propio esfuerzo.

Y, como justicia obliga, creo, por lo que a Córdoba se refiere, que sin reservas, sin ahogar silenciosamente el comentario que la Diputación merece, tenemos el imperativo deber de subrayar con palmas fuertes y de gratitud, el nombre del presidente señor Castilla, y el de sus compañeros, que, pensionando para estudiar avicultura a dos alumnos, que los supongo de la Escuela de Veterinaria, han tenido sentido práctico de la realidad y, con él, alto concepto de los intereses de su Patria y de su pueblo.

Vicente Mesa Rivilla.

13 Diciembre, 1926.

Gobierno Civil

El gobernador guarda cama

Esta mañana, el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, no acudió a su despacho oficial por hallarse ligeramente indispuerto.

El gobernador guardó cama en la mañana de hoy.

Expediente Informado

El abogado del Estado ha remitido informado el expediente relativo a la cons-

trucción de la rampa del paso superior de la carretera de Córdoba a Villaviciosa por los Arenales.

Una solicitud

El vecino de Puente Genil don Francisco Jurado Delgado ha presentado en el Gobierno Civil un escrito solicitando sacar grava o cascajo en las márgenes del río Genil para la conservación de las calles de aquella población.

Sobre aprovechamiento de aguas

El ingeniero jefe de la División Hidráulica del Guadalquivir ha remitido a la sección de Fomento un escrito sobre la petición hecha por don Manuel Castell García, en representación del duque de Alta, sobre aprovechamiento de aguas.

Un edicto

Se ha recibido en la Jefatura de Obras Públicas un edicto de la Alcaldía de Belmez, relativo a no haberse presentado reclamación sobre un proyecto de construcción de pasarela sobre el río Guadiato, en aquel término municipal.

Un comunicado

El alcalde de Baena ha enviado al Gobierno civil un comunicado acompañado de diligencias acreditativas de haberse hecho entrega a sus destinatarios de escritos relacionados con el aprovechamiento de aguas del río Marbella.

Ayuntamiento

Los puestos de Navidades

El viernes próximo, a las once de la mañana, se efectuará en las Casas Consistoriales el sorteo de sitios para los puestos que se hayan de instalar en la vía pública con motivo de las próximas Navidades.

A tal efecto, los interesados, tengan o no presentada solicitud, deberán concurrir a la hora y en el lugar expresados, con el objeto de presenciar el sorteo.

De quintas

El mozo José María Serrano López, hijo de José y de Carmen, natural de Alcalá la Real, cuyo domicilio se ignora, se presentará en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento al objeto de enterarse de un asunto que le interesa.

Visitas

En su despacho de la Alcaldía visitaron al señor Santolalla:

Don Justo Castro, don Rafael Hoyo, don Andrés Zafra, alcalde de La Rambla, don José Moreno Castro; alcalde de El Carpio, don Emilio Segura; don Francisco Gavilán, don Rafael Barbudo Ortiz, don Eloy Vaquero, el conde de Colomera, don Manuel Rueda, don Emilio Jimena, don Angel Fragero, don Francisco Torradas, don Mariano Gómez y don Emilio González.

CONSULTORIO MÉDICO

G. GALLEGO

Médico Militar

MEDICINA GENERAL

Especialista en Vías urinarias - Sífilis - Venéreas
San Alvaro, 17 pral. Consulta de 12 a 1 y de 3 a 5

Tribunales

Vera, tala

Esta mañana, ante la Sección primera de nuestro Palacio de Justicia, se vió la causa seguida por el juzgado de la Izquierda de esta capital, contra Francisco Vera Morón, por el delito de daños.

Se acusaba al procesado de la tala ilegal de árboles en la finca denominada «La Ceperuela», propiedad de don Eloy Ruiz Bravo, y situada en las proximidades de Villaviciosa.

Veintidos encinas y treinta y dos chopos taló Vera. En la fecha en que ocurrieron los hechos de que se le acusa el procesado era arrendatario de la finca.

El ministerio fiscal, señor Lara, solicitó del Tribunal se impusiera a Francisco el pago de 1.298 pesetas en concepto de indemnización, por haber infringido lo que establecía el contrato de arrendamiento.

El señor Baquerizo, querellante particular, en detenido informe, se adhirió a lo expuesto por el fiscal y, de conformidad con su petición, abogó por que se le impusiera al procesado el pago de la cantidad arriba citada.

La defensa de Francisco Vera, encomendada al joven letrado señor León Torrellas, en concienzudo informe, estudió la acepción de la palabra tala en general, demostrando que su defendido obró conforme a lo estipulado en el contrato.

La causa quedó pendiente de sentencia.

¡Vaya alpargatas!

José Nevado del Rey ocupó esta mañana el banquillo de los procesados, ante la Sección primera también, para responder de un delito de lesiones menos graves, de que le acusaba el ministerio público.

El hecho ocurrió allá por el mes de julio, quince de sus días, en una taberna de Villaviciosa.

Nevado, contra su costumbre, estaba embriagado. Embriagado también su buen amigo José Carlos Areales de la Torre. Y entre bromas cayeron al suelo, donde Nevado, que calzaba alpargatas, le dió un puntapié a la Torre (su amigo) que le destrozó la mandíbula inferior.

Declaró José Carlos y dijo:

—«¡Si allí no pasó na! Yo lo cogí por las patas y nos caímos. Pero fuimos y somos buenos amigos, zambomba.»

El fiscal, señor Lara, que en su escrito de conclusiones provisionales pedía para el procesado la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias y costas legales, las modificó en el sentido de apreciar la atenuante de embriaguez, y solicitó de la Sala, en detenido informe sobre los hechos se impusiera a Nevado del Rey la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 150 pesetas en concepto de indemnización.

El defensor del procesado, culto letrado señor Sierra, probó que su defendido no pudo ocasionar las lesiones a José Carlos, teniendo en cuenta que calzaba alpargatas en el momento de aquella broma, propia de beodos, y solicitó, por tanto, un fallo absolutorio.

Vista a puerta cerrada

A puerta cerrada se celebró, asimismo, esta mañana una vista por raptor, ante la sección segunda.

Se suspenden dos vistas

Por incomparecencia de los procesados se suspendieron, hasta nuevo señalamiento, las vistas de dos causas anunciadas para el día de hoy.

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa precedente del juzgado de Hinojosa, contra Vidal Patricio Chamorro López y seis más, por el delito de daños, absolviéndolos.

La misma Sección ha condenado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y pago de 40.50 pesetas en concepto de indemnización a cada uno de los procesados, en causa precedente del juzgado de Hinojosa, por el delito de lesiones, Andrés Armenta López y Antonio Estalnich.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa instruida por uno de los juzgados de la capital, contra Francisco Ruiz Recio y otro, por el delito de disparo. Defensores, señores Gilbert y Cruz Ceballos; procurador, señor Barbudo.

Causa precedente también de uno de los juzgados de Córdoba, por el delito de robo, contra Juan Hernández Barón. Defensor, señor Mancebo; procurador, señor Torres.

Causa instruida por el juzgado de Montilla contra Manuel García Jiménez, por el delito de tenencia ilícita de armas. Defensor, señor Altamirano; procurador, señor Jiménez.

Sección segunda.—Vista de la causa instruida por el juzgado de Aguilar, contra Francisco Palomero Ortiz, por el delito de tenencia ilegal de armas; defensor, señor Torres; procurador, señor Guerrero.

Causa instruida por el juzgado de Cabra, contra Antonio Montoya Tejada, por malversación; defensor, señor Montoya, procurador, señor León.

Causa que por el delito de tenencia ilegal de armas instruye el juzgado de Cabra, contra Juan Santos; defensor, señor Barrios Guzman; procurador, señor Torres.

Un aprendiz de abogado.

Círculo de la Unión Mercantil de Córdoba

Por el presente se cita a los socios de número exclusivamente a la reunión que tendrá lugar a las doce horas del domingo 19 del actual, en el local social, a fin de que con arreglo a lo preceptuado en el Reglamento procedan libremente a designar entre los de su clase, tres vocales de la directiva para actuar en el ejercicio próximo y doce que asistirán con voz y voto a las juntas generales.

Córdoba 10 de Diciembre de 1926.—El Presidente accidental, Manuel Gutiérrez.

Los tejidos y confecciones de EL METRC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Militares

Los artilleros destinados a Córdoba

El «Diario Oficial» publica el nuevo cuadro de jefes y oficiales que mandarán el segundo regimiento de artillería de a pié destinado a formar parte de las fuerzas que integran la guarnición de esta plaza.

Dicho cuadro está integrado por:

Teniente coronel don Francisco Español Villasante; comandantes don Luis Clarós Martín, don Adolfo Rocafort Ramos y don Juan José Lizaur Paul; capitanes don Mariano Sancho Brased, don Pedro Morales Ruano, don José Rodríguez de Austria, don Juan Anguita Vera y don Enrique Vera Salas; tenientes don Juan Astorga Astorga, don Juan Jover Luque, don Eugenio de Larriba Orti, don Serafín Gordillo Rosario, don Ceferino Vázquez Pérez, don Manuel de la Fuente Castillo y don Juan Talero García.

La conferencia del ministro de Hacienda

Según ha manifestado el gobernador civil de Sevilla, señor Cruz Conde, a los periodistas de aquella localidad, el próximo viernes marchará a Madrid con el objeto de asistir al Consejo de enlace de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Añadió que en el expreso del día 18 saldría de la corte para Sevilla, acompañando al ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, el cual dará el domingo su anunciada conferencia sobre reforma de Hacienda, acto que tendrá lugar en el teatro de San Fernando.

Como ya hemos anunciado, es seguro que al regreso de Sevilla se detendrá en Córdoba el señor Calvo Sotelo, el cual pronunciará una conferencia sobre la reforma tributaria.

El «tiempo» que hizo hoy

Un día legítimo de invierno

Como se conoce que el Otoño se halla en sus postrimerías y que el Invierno está, como quien dice, ahí detrás de la puerta. El día de hoy en nuestra capital ha presentado por completo el cariz de los días invernales. Si la temperatura no ha demostrado un rigor sañudo es porque todavía predominan los vientos de Levante. Si la punta de la veleta hubiera apuntado al Norte, hoy nos hubiésemos helado. Palabra.

Todavía el tiempo de hoy ha podido calificarse de buen tiempo para España en general, pues no ha llovido en ninguna provincia. Las temperaturas bajas de 4.º bajo cero han correspondido a la meseta central de Castilla y a La Rioja. La máxima fué para Sevilla y después para Córdoba y para Málaga.

El barómetro ha iniciado el descenso.

Pronóstico: Vientos flojos y moderados de dirección variable; nieblas y ligeras lluvias.

DE ADAMUZ

Notas de mi viaje

En un viaje reciente hecho a mi pueblo natal, he visto con satisfacción los progresos allí realizados de varios años a esta parte.

Tres calles cuentan con acerado a la moderna; ya han hecho el doslinde de los montes comunales; hay en el río una gran barca nueva; el atrio del cementerio tiene una hermosa verja de hierro y la puerta de la villa la han convertido en un lindo paseo adornado de árboles.

Coincidió mi permanencia con las Misiones que los PP. del Corazón de María daban por entonces; me sorprendió ver la gran asistencia de público a ellas, y más aún el crecido número de comuniones de los niños y niñas de las escuelas y de toda clase de personas mayores, como fruto copioso de la Misión.

Al visitar la escuela nacional, donde aprendí las primeras letras, tuve el gusto de saludar al actual maestro de la misma, el que, después de mostrarme los diversos temas hechos por sus alumnos en el trimestre, de enseñarme el «Diario escolar», el museo, los libros de Sanchi, Alpera, Manjón, Don Bosco, etc., me entregó una papeleta de invitación para la función de teatro que a beneficio de la escuela, representarían aquella noche sus discípulos.

También me invitó a presenciar un concurso-repaso de la materia escolar del trimestre, que al día siguiente debía verificarse en su escuela.

En efecto, después de la procesión misional, imponente, compuesta de dos largas filas de niños, hombres y mujeres, que devotamente cantaban por las calles, recordando la fe, prisma de nuestros mayores, que tantos días de gloria proporcionó a la patria, acudí al salón teatro, en donde vi a mis paisanitos convertidos en artistas, por obra de su maestro, que durante dos horas cautivaron nuestra atención.

Desempeñaron sus papeles con una perfección impropia de su corta edad.

Los hermanos Arenas y sus acompañantes demostraron grandes facultades musicales, amenizando el acto.

Sali del teatro agradablemente impresionado.

Al otro día acudí a la escuela, acompañado de muchos padres de aquellos niños, para presenciar el concurso.

Gran admiración la mía al ver presentarse ante nosotros, separadamente, los niños de las cinco secciones que componen dicha escuela, y advertir cómo respondían a las preguntas que les eran dirigidas, referentes a las distintas materias que componen el programa escolar.

Declamaron poesías con bastante buena entonación los niños P. Cebrián, A. López, E. Avila, A. Cano, J. Peña, J. León, M. Flores y M. Grande.

Luego el maestro señor Córdoba habló de la Escuela, mostrando profundos conocimientos pedagógicos.

La misión de la Escuela—dijo—es la de madre amante que pone su vida al servicio de sus tiernos hijos, desvelándose por ellos y que los quiere buenos, a la vez que en la tierra virgen de sus corazones deposita,

previsora, semillas divinas llamadas a florecer virtudes; que sentada junto a ellos descubre ante sus ojos el panorama grandioso de la Naturaleza, señalando los tesoros que sabia y pródiga inteligencia infinita ha puesto en ella; que arrulladora les abre el libro inmortal de la historia patria, cantando a su oído el poema épico de las hazañas que inmortalizaron a los de su misma raza...

En la escuela se modelan corazones... En la escuela se troquelan caracteres. En la escuela no solo se prepara para la vida, sino que se vive la misma vida terrena con sus luchas y contradicciones, para la consecución de la otra vida verdadera y eterna.

Son muchos los que aquí pretenden remediar el llamado problema social. Muchos también los que desean elevar el nivel cultural de Adamuz, embelleciendo exteriormente al pueblo.

Pues cada maestro, cada maestra, al colocarse todos los días ante el niño, ¡con qué claridad despejan la incógnita que a unos y otros inquieta!

Para ello le basta ir grabando con cincel—que mano invisible guía—en la inteligencia y en el corazón del hombrecillo o la mujercita en ciernes, la fórmula sapientísima de una sociología admirable que tiene por base el amor.

Con el trabajo amoroso se adueña de los corazones de los niños y también del de los padres. Y esa fórmula no se encuentra fuera de la escuela.

Un pueblo no puede llamarse culto si no ama la escuela.

He ahí la obra de la escuela; he ahí la misión que desempeña el maestro.

Y evocando después los mismos pensamientos de la culta escritora señora de la Torre, dijo, dirigiéndose a los padres: «Con vuestra hidalguía y patriotismo haced el recuento de vuestros actos y de los de vuestros paisanos en pro de la escuela. Y si hace falta... enmendad el yerro...», porque esta labor escolar cuenta hoy con la adhesión de todos los que aquí desean llamarse cultos y con la de todos los que no cedemos a nadie en el amor a la Patria, en el amor al bien y en el amor a Adamuz y a su excelsa Patrona la Virgen del Sol.

Si con los besos puros se comunican las almas, hoy nosotros se los enviamos ardientes a la de Adamuz para establecer contacto inseparable entre la escuela y el pueblo.

Al terminar tan sentidas frases, fué calorosamente vitoreado por sus alumnos, y felicitado por los padres.

Al preguntarle por sus compañeros de magisterio, me dijo que los cuatro habían sido premiados por el señor inspector-jefe el curso anterior.

Muy satisfecho salí de la escuela, pensando que motivos tiene mi patria chica de estar contenta, al tener tales maestros.
X. X.

13 Diciembre, 1926.

RELACION

de los donativos recibidos en el Comedor de Caridad y Cocina Económica, para las comidas que han de darse a los pobres en los días de Noche Buena y Pascua de Navidad.

En metálico: Don José Soriano Vázquez, 60 pasetas; don Eleuterio Santos Bordas, 50; don Carlos Morán, 25; don Enrique Fuentes Breña, 10; señores jefes y oficiales de la Yeguada militar, 5; señores Sánchez hermanos, 10; don Antonio Jiménez López, 10; don Aquilino Zurbano Menjibar, 10; regimiento de la Renia, 25.

Don Francisco Yépez Ruiz y señora, 5; doña Carmen Pernia, viuda de García Lovera, 5; doña María Larriba Cabezas, 5; don Pedro López e Hijos, 25; doña Salvadora de las Morenas, 5; don Francisco Quesada, 5; don Rafael Córdoba Castro, 5; don Enrique Viguera Espejo, 10; don Rafael González López, 5; señores Mercet y Armet, 25; don José López Prat y señora, 5; doña Carmen Amián, viuda de Tienda, 10; don José Cartes, 5.

En especies: don Rafael Cruz Conde y señora, una arroba de vino; don Juan Aguilar Fuentes y señora, seis pollos.

MÁLAGA

Hotel Simón

Bajo la dirección del Cafeta Palace
El más acreditado

La mejor situación

Calle Marqués de Larios

Enteramente reformado

Todas las habitaciones con agua corriente caliente y fría y teléfono

12 baños generales

Elegante Hall y Salón de lectura

Excelente Cocina española y francesa

PENSIÓN DESDE 12 PTAS.

Ascensor - Peluquería - Intérprete - Autobús

MEDINA-AZAHARA

Fábrica de mosaicos.-Cuartos de baño.-Ladrillos Rasillas, huecos y macizos de todas clases.

Canalejas, 9 dpdo.

Teléfono, núm. 624.

CULTURA FÍSICA

Crónica deportiva

Balompíe.—La última semana puede verdaderamente calificarse de la más sorprendente que registran los anales futbolísticos del año.

El empate a un tanto de los nacionales con la selección aragonesa, es una derrota moral de gran magnitud. Solo puede alegarse en disculpa de los representantes de nuestros colores, que debieron lanzarse al campo seguros de una victoria, sin duda muy lógica, pero que estuvo a punto de trocarse en fracaso.

Mayor y más sorprendente, sin embargo, es el resultado del partido Atlético de Madrid-Real Gimnástica. Por seguro y por abrumador se comentaba el triunfo de los atléticos. Y, no obstante, los gimnásticos, mejorados en tercio y quinto, llenos de entusiasmo insuperable y conducidos por Serrano, hecho un coloso, batieron al Atlético por tres a uno. La victoria gimnástica se debió a la confianza necia del Atlético, a que éste se alineó sin algunos de sus jugadores, y, en fin, a que jugaron menos que sus antagonistas los restantes equipiers.

Aún tiene más mérito y es más insólito el éxito del Acero, de Bilbao, al vencer—dos a uno—al Atlético de aquella población. También la confianza propia, o, mejor, el desprecio del enemigo, ha procurado una derrota a los atléticos vascos. ¿Cuándo se grabará en letras ardientes que ni en el deporte, ni en la guerra, ni en ninguna otra actividad humana hay enemigo que, grande o pequeño, no sea temible?

Al lado de sorpresas tan notables, no nos asombra tanto el resultado del partido Español-Barcelona, con la derrota de los barcelonistas por un goal de ventaja para sus contrarios.

El Arenas venció al Erandio por ocho tantos a uno de sus contrarios.

Polo.—Se jugó el último viernes un reñido encuentro entre equipos formados por oficiales del grupo de caballería de instrucción.

El partido resultó muy interesante, venciendo el equipo blanco por cinco a dos.

Aviación.—El piloto brasileño Dos Barros ha renunciado a su vuelo trasatlántico Génova-Pernambuco.

Los aviones españoles que van a Guinea iniciaron el vuelo felizmente, cubriendo las primeras etapas de su viaje sin novedad.

El arrojo y la pericia de nuestros navegantes del aire hace esperar un triunfal término a su difícil empresa.

Boxeo.—Se habla de un próximo combate entre Uzcudum y Diener, campeón de Alemania, y se agrega que Rickard es el nuevo agente del vascongado.

En Bilbao y en San Sebastián hubo contiendas muy poco interesantes. Solo es mencionable el encuentro entre Art y Ambrosini, uruguayo, el cual quedó fuera de combate al primer asalto.

Ciclismo.—Los velocipedistas astures que dan la vuelta a España prosiguen su marcha con tan buena voluntad como mal tiempo.

Teruel está convirtiéndose en la sede del ciclismo español. Se ha vuelto a celebrar una carrera de 79 kilómetros, por caminos

infernales, venciendo Victor Gómez, notable deportista turolense.

Tennis.—En los partidos para el campeonato de Cataluña, Flaquer venció tres veces a Sindreu, campeón actual de la región.

Juan de Asturias.

(Servicio de la Central de Literatura.)

Intereses agrícolas

Ha sido creada una Junta naranjera

De Real orden se establece en el Consejo de la Economía Nacional una Junta naranjera, presidida por el vicepresidente de dicho Consejo y constituida por los directores generales de Agricultura, con delegación en el jefe de los Servicios agrícolas del ministerio de Fomento; de Aduanas, con delegación en el jefe del propio Centro que estime oportuno; de Abastos, con facultad de delegar en el funcionario de su Centro que mejor corresponda; un representante por cada una de las entidades siguientes: Unión Nacional de la Exportación Agrícola; Cámaras Agrícolas de Castellón, Valencia, Alicante, Murcia, Almería, Málaga y Sevilla; Fomento de Agricultura, Industria y Comercio, de Gandía; Federación de Productores de Naranja de Levante; Federación Sindical de Cultivadores de Naranja de Castellón; alcalde de Burriana, en representación de las entidades naranjeras de dicha localidad; un representante de las entidades naranjeras de Alcira; Asociaciones de comerciantes y exportadores marítimos de naranja de la provincia de Valencia; Asociación de comerciantes y exportadores marítimos de naranja de la provincia de Castellón; Asociaciones de comerciantes y exportadores marítimos de naranja de las provincias de Alicante y Murcia; Federación de Exportadores de Naranja de Valencia; fabricantes de productos derivados de los agrícos y Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos de Orihuela.

En los pabellones de la Victoria

Una caída

Esta mañana sufrió una caída la joven de 28 años de edad Ana Mengual Zafra, en ocasión de encontrarse en un departamento del primer grupo de pabellones de la Victoria.

En la clínica de la calle Góngora los facultativos de guardia señores Rincón, Nevado y Marín, le apreciaron a Ana una herida por desgarró en el codo derecho que interesa la piel. Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Después de asistida pasó la lesionada a su domicilio.

Instrucción pública

Asamblea del profesorado de las Escuelas Normales

El día 18 del actual, a las once de la mañana, se inaugurará en la Escuela de Estudios Superiores del magisterio, la Asamblea organizada por la Asociación Nacional del profesorado numerario de Escuelas Normales. Al celebrar esta Corporación el citado acto tratará de hacer una revisión de su ideario docente y societario. El interés que el profesorado normalista pone en su labor educadora, en cada uno de los Centros en que actúa cotidianamente y desparramados por toda España, se verá reforzado por la adopción de normas y planes que, como producto de una elaboración colectiva, contribuirán, sin duda alguna, a la perfección de la enseñanza primaria nacional. No se olvide que las Escuelas Normales, forjadoras de futuros maestros, son los elementos verdaderamente técnicos de la primera enseñanza, y sin una visión clara por parte de los Poderes públicos de la misión de dichas Escuelas es muy difícil una adecuada e intensa educación popular.

La variedad e intensidad de las peticiones presentadas, hacen esperar de la citada Asamblea un resultado altamente beneficioso para la enseñanza patria y para el profesorado normalista.

La sericultura en las escuelas

El director general de Primera enseñanza, que está interesadísimo en el fomento del cultivo de la seda, ha marchado a Murcia, con el fin de preparar personalmente las cosas para que todas las Fiestas del Arbol que se celebren durante el presente curso sean a base de plantación de moreras en aquellos puntos en que por sus condiciones climatológicas pueda ser adoptado este arbol.

"BOLETIN OFICIAL"

El último número de este periódico oficial contiene el sumario siguiente:

Circular de la Sección de Minas relativa a las solicitudes presentadas para establecer líneas de transporte de energía eléctrica. Otra de la Sección de Obras Públicas comprensiva al envío de las certificaciones que exige el artículo 65 del pliego general de condiciones para la subasta de las obras de nueva construcción de la carretera de Baena a Cañete de las Torres. Edictos de varios Ayuntamientos y juzgados de la provincia.

proveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

CRÓNICA

El «Tinajero»

Acompañado de mi querido amigo Antonio Cabrero, hemos llegado en sendas hermosas caballerías a la ya tristemente célebre cañada «Ovejera», finitima con otra estribación de Sierra Morena, denominada «Rueca-jarra», donde ha pocos días encontré un leñador con el cadáver del cazador «Tinajero», de cuya desaparición ya escribieron oportunamente—a excepción de mi pluma—los corresponsales en Palma del Río de la prensa sevillana y cordobesa. Poco aficionado a comunicar noticias me abstuve hasta hoy de hacerlo, y ahora, para no defraudar el ánimo o la curiosidad de mis lectores, les diré que estoy pergeñando estas cuartillas a dos metros de distancia del sitio donde fué encontrado (conste que no digo hallado) el cadáver, sentado en el mismo peñasco en que estuviera una noche, al amparo de una hoguera, el padre del infortunado cazador, velando su trágica muerte, espantando con sus sollozos y las llamas de la hoguera a las alimañas serranas que en medio del tupido torviscar o en las frogosidades de la sierra aullaban su hambre o dejaban oír el ruido lúgubre del «festín» que se daban con las extremidades superiores y las entrañas que ya antes, a dentelladas y zarpazos famélicos, habían arrancado del cuerpo de su querido hijo.

¡Pobre padre! ¡Qué estremecimiento de horror comparable con el que él experimentarí al figurarse, acaso con visos de certidumbre, que los huesos que roían las alimañas eran los de su pobre hijo! ¡Qué espanto, qué pánico comparable con el suyo, con el que estremecía su cuerpo y erizaba su piel al escuchar entre la maleza el andar sigiloso de las fieras que oliscaban en su cercanía atraídas como los Gólos, por el hedor de la muerte y no llegando a la carroña humana por el flamar de la pira funeraria que crepitaba en las jaras y torviscos con rumores de quejidos, como si el dolor de aquel desventurado padre se hubiese desbordado de su corazón y hubiese inundando de sollozos y lamentos toda la cañada «Ovejera», todas las quiebras de la serranía y todas las «Minillas», ese abismo facineroso no muy lejano de aquí en cuyos riscos y oquedades pueden hallar eco impasible e impunemente los más trágicos y los más profundos lacinantes dolores!...

¡Oh, poéticas estribaciones de Sierra Morena, qué arcanos más recónditos guardan tus cañadas, u ocultan tus canchos, o encubren tus guájaras o parapetan tus eneinas!... ¡Qué arcanos más recónditos!...

No conozco el informe de los médicos que allá, en Hornachuelos, hicieron el autopsi-co examen del cadáver de «Tinajero»... En Palma del Río se runrunea que se trata de un crimen; crimen vulgar, plebeyo, de la más miserable plebeyez—añado yo—, y digo de la más ruin vulgaridad, de la más baja plebeyez, porque dicen que el móvil del crimen «debió ser el robo». ¡El robo!...

Pero, ¿qué capital consigo se le puede suponer a un cazador furtivo que anda leguas y más leguas por trochas y vericuetos que sólo conocen las perdices y alimañas

serranas, con el único objetivo de llevar a su casa, de ofrecer a los suyos un conejo o una perdiz, o su equivalente en metálico, ocho o diez reales?... ¿Qué dinero se le puede suponer guardado entre los pliegues de la faja o en los escondrijos del traje a quien por cazar un conejo, que es su cotidiano yantar, anda leguas y más leguas por trochas cuasi inaccesibles a la planta humana y, por añadidura, en terrenos vedados a su afición o necesidad?... ¿Qué capital puede llevar consigo mismo el que para saciar su hambre desafía a la lluvia, al frío, al viento y obsesionado su ánimo por la posible aparición de la guardia civil entre en terrenos para la caza ajena vedados?... Si es crimen y el móvil que guió al homicida fué el robo, el tal homicida debe de ser de la más baja estofa, de la más miserable laya, de los más abyectos cleptomano que abortó la Humanidad...

Un cazador que para saciar su hambre vá a un coto para matar un par de conejos y a los dieciocho o veinte días de desaparición encuéntrase un leñador con la cabeza destrozada por un tiro de munición en la región occipital, podrá ser todo lo cazador furtivo que se quiera, lo que no parece fácil es que haya sido un suicida. Voluntaria o involuntariamente una mano criminal o desgraciada lo ha matado. ¡Que la diosa Astrea ilumine a los jueces en medio de las sombras que envuelven este crimen, al parecer tan vulgar, o este homicidio al presente tan misterioso!...

Melchor Contente.

12-XII-26.

Elivir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensayese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrana, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

EL METRO siempre tiene arsenios de ocasión y retazos. Y es la casa que vende ma-eu Córdoba. ¿Porqué será?

En Pueblonuevo del Terrible

Queda esclarecido el sangriento suceso de la calle de Eduardo Dato

(POR TELÉFONO)

(De nuestro corresponsal señor Cabanillas)

Ha quedado esclarecido el sangriento suceso registrado en la calle de Eduardo Dato número 47, donde fué encontrada degollada la vecina Julia Moreno Fonseca.

La autopsia de la infeliz, llevada a cabo por los médicos don Antonio Solano y don Jerónimo Mohedano, con la ayuda del practicante don Isidoro García, ha puesto de manifiesto que se trataba de un caso de suicidio.

Sin embargo, hasta el presente no se han podido averiguar los móviles que la impulsaron a tan extrema resolución, no obstante las activas gestiones que para el total esclarecimiento del hecho realizaron tanto nuestro digno juez y el secretario judicial como el jefe de policía don Antonio Luque.

Desde luego se ha comprobado que la infeliz Julia padecía frecuentes ataques de enagenación mental y se supone que en uno de estos atentó contra su vida.

La desventurada estaba casada en segundas nupcias y era natural de Fuente Arco (Badajoz). De su primer matrimonio tenía una hija de 25 años y de su segundo matrimonio tenía dos hijos, de 14 y 12 años respectivamente.

Los vecinos que habitaban la casa de la calle Eduardo Dato número 49, contigua a la del suceso y que en los primeros momentos fueron detenidos preventivamente, fueron puestos en libertad por haber demostrado claramente su inocencia en cuanto fueron interrogados por el juez don Manuel Pérez Cuenca y el secretario don Cándido Sanz Blanco.

Los restos de la infortunada Julia Moreno Fonseca han recibido cristiana sepultura y con esta fúnebre ceremonia se ha dado por concluido el suceso que tan enorme sensación produjo en este pacífico vecindario.

Noticias locales

«Andalucía ganadera y agrícola»

Hemos recibido el número 6 de esta importante revista, cuyo texto se atiene al siguiente sumario:

Agricultura histórica.—Cuadros campesinos.—Producción caballar de Andalucía.—Elaboración del aceite de oliva.—Cultivo de la remolacha azucarera.—Apunte de Olivicultura.—El régimen del retiro obrero obligatorio.—Propaganda avícola en Andalucía.—Noticias.

Además sus elegantes planas se hallan ilustradas con interesantes grabados de actualidad.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

De Hacienda

Funcionarios premiados

La junta clasificadora nombrada al efecto, para que con los jefes de las distintas dependencias que constituyen la Delegación de Hacienda, procedieran a premiar los méritos de los funcionarios que más se distinguieron en sus cometidos durante el presente año, clasificó de la siguiente forma:

1.º don José Aguilar Caballero, auxiliar de primera clase; 2.º don Tiburcio Muñoz del Ojo, oficial de segunda clase; 3.º don Salvador Llorente; 4.º don Rafael Villén Mohedano, oficiales de segunda clase; 5.º don Julio del Río, oficial tercero, y 6.º el auxiliar de primera clase don José Aranda. También obtuvieron mención honorífica en orden alfabético: don Joaquín Ariza Esquivel, los oficiales segundos don Aurelio Arriola Baena y Lorenzo Arjona, el oficial de primera clase don Gabriel Coca Sánchez, los de segunda don Antonio Gil, don Antonio Jiménez Lora, don Rafael de Luque Quirce y don Fernando Rubén, el oficial primero don Miguel Tortosa Robles y el jefe de Negociado de primera clase don Fidel Ulloa y Araujo.

A todos ellos enviamos nuestra sincera y elusiva felicitación.

Libramientos

Por la Tesorería-Contaduría serán satisfechos mañana los libramientos expedidos a nombre de los señores siguientes:

Señor Habilitado de la Guardia civil, señor Presidente de Abastos, don Rafael Ruiz, don Luis Aroca, don Alfredo Vázquez, don José Cacho, don José Sánchez, don Robustiano López, don Antonio Paez, doña María Antonia López, doña María Rosa Guzmán, señor Jefe de Telégrafos, don Antonio Barbado, don Cándido Serrano, don Julio Sánchez y don Luis Estrada.

Clases pasivas

Por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, se ha concedido el retiro de 450 pesetas mensuales a don Fernando Muñoz, capitán E. R. de la Guardia civil; el de 140 pesetas al músico de 2.ª de Infantería Antero Puig San Martín, y el de 120 pesetas, también mensuales, a los guardias civiles de segunda clase don Vicente Urbano Moreno y don Antonio Aguilera Zafra.

Cánon de superficie

Se recuerda a todos los dueños de minas, la obligación en que se hallan de satisfacerlo antes de finalizar el año actual de 1926, y que al no realizarlo, se declaran caducadas sus concesiones por ministerio de la Ley, y declarados sus terrenos francos y registrables, respondiendo los propietarios de sus descubiertos para con la Hacienda con todos sus bienes presentes y futuros.

Administración de Rentas públicas de la provincia de Córdoba.-Industrial

Teniendo que procederse a la constitución de los gremios para el ejercicio de 1927, a fin de formar los repartos de cuotas de la contribución industrial correspondiente, esta Administración de Rentas públicas, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 79 del reglamento del ramo, convo-

ca por medio de la presente a los individuos que ejerzan la misma industria o se dediquen a profesiones, artes u oficios de los comprendidos en las tarifas, para que se distribuyan el importe de sus cuotas, excluyéndose a aquellos de los comprendidos en los casos expresados en el artículo 74, modificado en parte por la base 35 del Real decreto de 11 de Mayo último, a menos que hagan renuncia expresa al gremio, formulada por las tres cuartas partes de los contribuyentes respectivos.

Por lo tanto, y en virtud de lo prevenido en el artículo 84 de dicho reglamento, los industriales mencionados, concurrirán en el día y hora que se señala en el local que ocupa esta oficina, Plaza de la Trinidad número 1, para llevar a cabo el nombramiento de clasificadores en la forma dispuesta en la base 36 del Real decreto citado advirtiéndose que si no comparecen después de transcurrida media hora o si los asistentes se negaran a deliberar o votar, se tendrá entendido que renuncian a su derecho y lo hará de oficio esta Administración, entre los que tengan las condiciones reglamentarias.

A estas reuniones no podrán asistir los que no figuren matriculados por el concepto a que se contrae el llamamiento o no tengan satisfecha la contribución del actual trimestre, para lo cual habrán de exhibir el oportuno recibo y la cédula personal corriente, sin cuyos requisitos tampoco podrán figurar en las relaciones de los que se hayan de sortear para la designación de cargos.

Finalmente y de conformidad con lo prevenido en el párrafo 1.º de la base 36 de la ordenación, se autoriza a los Colegios de abogados, médicos, procuradores, farmacéuticos y representantes-comisionistas, para la distribución del importe de sus cuotas.

Gremios que se citan.—Día 16: Tejidos al por menor, a las diez. Droguerías, a las diez y media. Vinos al por mayor, a las once. Ultramarinos, a las once y media. Comestibles, a las doce. Abacerías, a las doce y media. Pescado fresco y frito, a las trece.

Día 17: Sidras y cervezas al por menor, a las diez. Tabernas, a las diez y media. Parradores y Mesones, a las once. Venta de pan, a las once y media. Bodagones, a las doce. Cafés económicos, a las doce y media. Aceite y vinagre, a las trece.

Día 18: Barberos, a las diez. Tablajeros, a las diez y media. Carpinteros, a las once. Constructores de carros, a las once y media. Herreros, a las doce. Sastres sin género, a las doce y media. Plateros compositores, a las trece.

Día 20: Abogados, a las nueve y media. Procuradores, a las diez. Farmacéuticos, a los diez y media. Veterinarios, a las once. Comisionistas, a las once y media. Orifices plateros, a las doce. Casas de huéspedes, a las doce y media. Bares (Cafés 0'30), a las trece.

Córdoba 13 de Diciembre de 1926.—El administrador de Rentas públicas, *Fernando Martínez*.

proveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por un de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Un ruego al alcalde

Los lavaderos públicos de la Ribera

Una comisión de vecinas del Paseo de la Ribera nos ha visitado para rogar por nuestro conducto al alcalde que dé las oportunas órdenes a fin de que los hermosos lavaderos públicos de la Ribera, que tan excelentes servicios prestan al vecindario de aquella populosa barriada se limpien del lino y de la broza que la última riada ha depositado en ellos, en tal cantidad, que los dejan inservibles para los fines a que están destinados.

Trasladamos el ruego al señor Santolalla en la seguridad de que dando una nueva prueba de la rapidez con que atiende las justas reclamaciones de sus administrados, dispondrá que se vean muy pronto complacidas en sus deseos nuestras simpáticas visitantes.

Iniciativa de caridad

A los estudiantes cordobeses

Compañeros: Con motivo de estas Pascuas, días en que todos vosotros disfrutáis de todas las alegrías y comodidades, en unión de vuestras familias, saboreando los deliciosos manjares y el rico «pavo» que con ellos compartís, ¿no se os hace pensar en esos pobres desgraciados del asilo que se hallan privados del calor de un hogar que no han podido formar, siendo recogidos en un lugar donde pueden satisfacer sus necesidades, aunque privados del cariño de los suyos, quizás para ellos desconocidos?

Con este motivo varios compañeros míos se congregaron días pasados en el teatrillo de la calle de Valladares, acordándose celebrar una función benéfica, cuyos fondos se destinarán a darles una comida (sua no se sabe donde) y a la cual asistirán en calidad de invitados varios estudiantes, previamente elegidos por votos y con los cuales compartirán su alegría.

Ya pueden los pobres designados para este acto estar de enhorabuena, pues aunque están olvidados por sus familias aún quedan personas caritativas que se apiadarán de estos desheredados de la fortuna, contribuyendo con un donativo al mayor realce de la fiesta.

Emilio Martínez López.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA
Pulmón y corazón :-: Electro-radiólogo
CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5
Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.

Venta de casa

Se vende la casa de la calle Sánchez de Feria, núm. 1, con bastantes y hermosas habitaciones, patios, cochera, cuadra y jardín. Para tratar en la misma.

Sucesos y denuncias

Indocumentado detenido

En los jardines de la Agricultura ha sido detenido por agentes del cuerpo de Vigilancia, Francisco Losada Romero (a) Carrillo el del pescao, por carecer de la correspondiente documentación, no pudiendo acreditar su personalidad.

El detenido ha sido puesto a disposición del gobernador civil de la provincia.

Ciclista que desaparece

En el taller de bicicletas propiedad de José Muñoz Romero, se personó el pasado domingo un joven llamado Antonio Navarro Sánchez, alquilando una bicicleta.

Como quiera que hasta la fecha no ha sido devuelta la máquina alquilada, José Muñoz ha presentado en la Comisaría de Vigilancia la correspondiente denuncia.

Un accidente

En la Casa de Socorro ha sido asistido el médico de aquel centro benéfico don Fernando Ansorena y Saiz de Jubero, por sus compañeros de profesión.

Aquél presentaba quemaduras de segundo y tercer grado en la región glútea y lumbar derecha.

Su estado se calificó de pronóstico menos grave.

Parece ser que el señor Ansorena se ocasionó aquellas quemaduras a consecuencia de haberse inflamado el contenido de una caja de cerillas que guardaba en un bolsillo del pantalón.

Después de curado pasó el herido a su domicilio.

Del hecho se ha dado notificación a la autoridad judicial.

Una caída

En la Fuente de la Salud tuvo la desgracia de resbalar y caer el niño de 10 años de edad Andrés del Campo García.

En la Casa de Socorro fué asistido de una herida en la rodilla derecha. Su estado se calificó de levé, salvo complicaciones.

De la Casa de Socorro pasó a su domicilio, Góngora 5.

Un hombre contusionado

En la clínica de la calle Góngora ha sido curado Miguel Lozano Anís, de 27 años de edad.

Se le apreció una herida contusa en la región mentoniana, de carácter leve.

Dicha contusión se la produjo casualmente en la barriada de la Electro-Mecánica.

Un guardia lesionado

Durante la madrugada última y en ocasión de hallarse prestando servicio el guardia de Seguridad Ricardo Mazeairán Ramírez, tuvo la desgracia de caer al suelo en la vía pública.

El mencionado guardia fué asistido en la Casa de Socorro de una erosión en la región tenar y contusión en la muñeca derecha. Su estado fué calificado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Hurto de caballerías

En terrenos de la finca de «Rabanales», han sido hurtadas cuatro caballerías de la

propiedad del vecino de esta capital don Andrés del Campo.

El hecho ha sido denunciado ante la guardia civil del puesto de la Fuensanta.

Por amenazas de muerte

Han sido detenidos por fuerzas de la guardia civil del puesto de Las Dueñas, cuatro cazadores furtivos llamados Salvador Galindo Alvarez (a) Chunete, Antonio Pérez Jarado (a) Lloyo, José Blanco Galindo y Agustín Rodríguez Gallegos (a) Martín.

Estos habían amenazado de muerte al guarda de la finca «Cuevas Bajas», llamado Antonio Gallego de la Mata.

EN MIRABUENO

Un hombre herido en riña

En Mirabueno se ha desarrollado un suceso, a consecuencia del cual resultó herido de gravedad un hombre.

En el establecimiento de bebidas propiedad de Pedro Garrido García, sito en el barrio llamado de Soria, discutieron acaloradamente los vecinos Manuel Fuentes Mellado y Leonardo Tejero Gómez.

El dueño del establecimiento, en vista del mal cariz que presentaban los hechos, invitó a aquéllos a que abandonasen su domicilio.

Ya en la puerta, Leonardo acometió con una navaja a su convecino, causándole cuatro heridas.

Manuel Fuentes cayó al suelo bañado en sangre.

Varios obreros que presenciaron el hecho asistieron al herido, practicándosele al mismo una cura de primera intención en el botiquín de la Compañía Minera.

Presentaba Manuel una herida de seis centímetros de extensión por dos de profundidad en el carrillo izquierdo, otra de iguales dimensiones en la barba, otra en el cuello de ocho centímetros de extensión y otra en la mano izquierda.

Su estado se calificó de pronóstico menos grave.

El agresor fué detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial.

Los tejidos y confecciones de EL METRICO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

De la provincia

Una caballería intervenida

En Lucena le ha sido intervenida una caballería al gitano Rafael Miranda Jiménez, por no poder éste acreditar la legítima procedencia de aquella.

Se le intervino una guía falsa.

Del sucedido se ha dado cuenta al juzgado de aquella localidad.

Acerca de un suceso

En el Gobierno civil de la provincia se ha recibido un comunicado de la guardia civil de Pueblonuevo dando cuenta del hallazgo en su domicilio de una mujer degollada, suceso que dió cuenta a nuestros lectores nuestro activo corresponsal en aquella localidad, en extensa información telefónica.

Según las diligencias posteriores, parece ser que se trata de un suicidio.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

VENTA DE PIELES

Se admiten ofertas por las pieles de reses mayores y de ternera que esta Sociedad obtenga de sus matanzas durante el próximo año de 1927. Dichas ofertas podrán hacerse, desde la fecha hasta el día 20 del corriente mes, en las oficinas de la Sociedad, Gutiérrez de los Ríos, 9 y 11.

Córdoba 11 de Diciembre de 1926.—El Secretario, Juan Ortiz Redondo.

San Francisco

::: FÁBRICA DE SÉMOLOS Y HARINAS :::

Sistema Davenio de 50.000 kilos

— DE —

Francisco Gavilán Muñoz

Cosechero y Exportador de Aceites y Cereales

— EL CARPIO —

Se venden garbanzos para siembra, cebada y maíz del país.

R. I. † P. A.

QUINTO ANIVERSARIO

Regad a Dios en caridad por el alma del joven

LUCAS NOTARIO CERVERA

Que falleció en Montoro el 16 de Diciembre de 1921, a los 19 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Las misas que se celebren el día 16 del corriente en la iglesia de San Sebastián, de Montoro, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones.

Información telefónica

El Rey regresa esta noche a Madrid

Consejo de ministros en la Presidencia.-Interesantes noticias sobre organización de los comités paritarios y descanso dominical.-La concurrencia de España a la exposición de Milán.-En la Nunciatura se celebra un banquete en honor de la sobrina del Padre Santo, con asistencia de los ministros de Estado y Hacienda.-El señor Calvo Sotelo a Sevilla.-En "Molnero" son obsequiados los aviadores que harán el vuelo directo Sevilla-Bata.- Audiencias regias.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 14, de las 15 a las 19 t.

La mañana en palacio

El regreso del Rey

Esta noche, a primera hora, es esperado en Madrid el Rey, que regresa de la línea «Guadalperal», en donde ha permanecido unos días cazando.

Con el Soberano regresarán el conde de Maceda, el infante don Gabriel y otros aristócratas.

Audiencias regias

La Reina doña Victoria recibió esta mañana en audiencia al ministro de Instrucción pública señor Callejo de la Cuesta y a su esposa, a la marquesa viuda de Villalobar y a la señorita de Parcana.

En los ministerios

En el ministerio de Estado

El señor Yanguas Messia recibió esta mañana la visita del embajador de Alemania.

Después el ministro salió de su despacho, manifestando a los periodistas que no recibiría ninguna otra visita por marchar a la Nunciatura para asistir al banquete que se celebrará en honor de la sobrina del Papa, que se encuentra en Madrid.

A dicho acto asistirá también el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, el cual permaneció en su despacho unos momentos, no recibiendo ninguna visita.

El despacho del ministro de Gracia y Justicia

El señor Ponte recibió esta mañana la visita del presidente del Tribunal Supremo señor Bermejo, que le cumplimentó y del presidente de la Diputación de Logroño.

También recibió a don José Penmant, jefe provincial de la Unión Patriótica de Cádiz.

El ministro despachó con los directores generales de su departamento y después recibió visitas de catedráticos, sacerdotes y otras personas.

En el ministerio de Marina

El señor Cornejo recibió la visita del agregado naval de la embajada de Francia y después despachó con el jefe del Estado Mayor Central de la Armada, contralmirante Carranza.

El despacho del conde de Guadalhorce

El ministro de Fomento recibió la visita de una comisión de ferroviarios, que le dio cuenta del proyecto de obras extraordinarias, cuyas bases fueron aprobadas por el reciente Congreso de Zaragoza.

Después el ministro recibió a los alcaldes de Cebreros y Navalunga, que le hablaron de la construcción de una carretera.

Por último, el conde de Guadalhorce recibió la visita del alcalde de Valladolid, con el que sostuvo una extensa conferencia sobre Obras públicas.

El presupuesto de Marina aprobado

El ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo ha celebrado una conferencia con su compañero el de Marina.

Como ya hace dos días que está el presupuesto en poder del ministro de Hacienda y además se introducen en el mismo bastantes economías, el acuerdo fué fácil y quedó el presupuesto aprobado en esta entrevista.

Consejo de ministros en la Presidencia

Como está anunciado, esta tarde a las seis y media se reúnen los ministros en Consejo, bajo la presidencia del general Primo de Rivera.

Se celebra un banquete en honor de los aviadores del vuelo directo a Guinea

En el restaurant Molinero se ha celebrado el banquete organizado en honor de los aviadores que han de realizar en aeroplano el vuelo directo Sevilla-Bata, comandante Barberán y capitán González Gil.

Al acto asistieron todos los jefes y oficiales compañeros de dichos intrépidos aviadores y todos los pilotos del aerodromo de Cuatro Vientos.

En el acto reinó gran entusiasmo, pronunciándose brindis por el feliz éxito del raid.

Los trabajos para la organización de la Asamblea nacional van muy adelantados

Esta mañana el jefe del Gobierno general Primo de Rivera recibió en su despacho del ministerio de la Guerra la visita de los señores don Luis Benjumea, presidente de la Unión Patriótica de Madrid, señor Gavilán y don José Penmant, presidente de la de Cádiz con los cuales celebró una detenida conferencia sobre constitución de la futura Asamblea nacional.

El presidente facilitó a dichos señores un avance del programa de la nueva organización.

El señor Benjumea hizo entrega al general Primo de Rivera de tres proyectos de decretos completamente terminados: uno referente a la constitución del organismo nacional y los otros dos sobre temas de dicha Asamblea.

Manifestaciones del director de "La Nación", de Buenos Aires

El director del periódico «La Nación», de Buenos Aires, señor Mitre, ha manifestado a los periodistas que está muy agradecido a las atenciones del Gobierno español, sociedad madrileña, Prensa y hermosa ciudad de Madrid.

Dijo que asuntos inaplazables le obligaban a marcharse, pero que volvería pronto en una excursión más íntima y detenida.

Interesantes noticias sobre el proyecto corporativo nacional.-El descanso dominical y otros proyectos del ministro de Trabajo

Próximamente se reunirá por vez primera la Comisión encargada de la aplicación del decreto sobre organización corporativa nacional.

En ella se estudiará la orientación fija que ha de seguirse para la aplicación de dicho decreto, y se señalarán los grupos industriales que hayan de constituir los organismos paritarios, aparte de aquellos otros cuyos patronos y obreros, previo acuerdo lo hayan ya solicitado.

Ya de común acuerdo, se reunirán todos los Comités paritarios que se crean con el objeto de proceder a la aplicación de la ley con las variantes que el ministro de Trabajo crea oportuno introducir.

Una vez constituidos los Comités, se procederá a la creación de las nuevas corporaciones, una de ellas la de Artes Gráficas de Barcelona, y tres o cuatro más.

También el ministro del Trabajo tiene completamente terminado el proyecto relativo al descanso dominical, que lo someterá a la aprobación del Consejo de ministros que esta noche se celebra en la Presidencia.

En dicho decreto se dictan reglas y se resuelven aspectos nuevos en la reglamentación del descanso dominical que antes aparecían algo confusos en su aplicación.

En el descanso dominical se incluyen a los peluqueros, estanqueros, actores, etcétera.

También tiene el ministro acabado el proyecto de decreto-ley sobre los comités paritarios y su aplicación definitiva.

El ministro del Trabajo, señor Aunós, ha recibido proposiciones con el objeto de que España asista a la Feria de Milán, construyendo un pabellón, que sería muy conveniente para los intereses españoles, especialmente para aquellas industrias que estuvieran representadas.

Cree el ministro que la concurrencia permanente a las exposiciones origina, con un menor gasto, una mejor representación de España.

El señor Aunós también ha presentado al presidente una Real orden creando un comité técnico dentro de la junta consultiva de la Exposición de Industrias de Barcelona.

Este estará integrado por los presidentes de entidades oficiales, Cámaras de Comercio, Agrícolas, Consejo provincial de fomento del Trabajo, etc.

El vicepresidente de la Acción agraria

Esta mañana ha tomado posesión del cargo de vicepresidente de la Junta social de Acción agraria el conde de los Andes.

Diólo posesión el director general de Agricultura señor Vellando, cambiándose los discursos de rúbrica.

Se ignora si saldrá mañana la escuadrilla "Atlántida"

En la Dirección de Marruecos y Colonias se ha manifestado hoy a los periodistas, que se ignoraba si la escuadrilla "Atlántida", que tenía anunciada su partida del puerto de Las Palmas con dirección a Port Etienne, lo haría mañana a primera hora, pues ello depende del estado del tiempo.

El señor Calvo Sotelo a Sevilla

El ministro de Hacienda tiene el proyecto de marchar a Sevilla el próximo sábado en el expreso, aprovechando el viaje del general Primo de Rivera a la región navarra.

Como ya se sabe, el ministro de Hacienda dará una conferencia en la capital de Andalucía sobre el proyecto de reforma tributaria.

Nuevo pabellón de desinfección

Se ha inaugurado en la Avenida de Menéndez Pelayo el Parque central de desinfección, asistiendo al acto el ministro de la Gobernación y las autoridades municipales.

El ministro recorrió todas las dependencias, quedando satisfecho de la instalación del nuevo Parque.

El anteproyecto de Reforma tributaria se publicará el jueves en la "Gaceta"

Hasta el jueves o viernes próximo no se publicará en la «Gaceta» el anteproyecto de Reforma tributaria, redactado por el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo.

El propósito del ministro es que sea conocido con tiempo por las clases contributivas.

El complot de la noche de San Juan

Pasado el día de Reyes se verá en el Supremo la causa seguida contra los complicados en el complot de la noche de San Juan.

La junta de Acción Social Agraria

Bajo la presidencia del señor Aunós, se ha reunido esta mañana la junta central de Acción Social Agraria.

A la misma asistió el nuevo vicepresidente, conde de los Andes.

Se dió cuenta en la reunión del proyecto de decreto sobre creación de la Sección Social Agraria.

También se dió cuenta de numerosos expedientes que estaban pendientes de trámite.

Un telegrama al gobernador civil de Pamplona

El general Primo de Rivera ha enviado al gobernador civil de Pamplona una nota redactada en idénticos términos a la nota oficiosa de ayer.

El gobernador civil dió cuenta de dicho telegrama a la Junta Económica y a los representantes de la Diputación navarra.

El gobernador ha conferenciado hoy con las autoridades y con los presidentes de diversas entidades.

Periódico multado

El jefe del Gobierno ha notificado al gobernador civil de Pamplona que ha sido impuesta una multa de diez mil pesetas al periódico de aquella localidad que se aludía en la Nota oficiosa facilitada ayer tarde en la Presidencia.

Dicho periódico pretendió publicar un artículo de tonos despectivos contra el propósito del Gobierno de aumentar el cupo contributivo de la región navarra.

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra"

Este periódico publica hoy una relación de ascensos reglamentarios de los jefes y oficiales del Arma de Artillería de la escala activa que se citan.

También publica las nuevas plantillas de los regimientos de artillería de las regiones cuarta, quinta, sexta, séptima y octava comandancias de Canarias y zona de Marruecos.

Asimismo publica las nuevas plantillas de los colegios de Santa Bárbara y San Fernando y de la Escuela Central de Tiro.

proveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera despachó esta mañana en el ministerio de la Guerra con el ministro de Trabajo señor Aunós, con el presidente de la Comisión del Combustible general Hermosa y con el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo.

El banquete en la Nunciatura

A la una de la tarde se celebró en el palacio de la Nunciatura el banquete con que el Nuncio monseñor Tadeschini obsequiaba a los sobrinos del Padre Santo que se encuentran en España, en viaje de boda.

Al acto asistieron el presidente del Consejo, general Primo de Rivera, y los ministros de Estado y Hacienda, señores Yanguas Messia y Calvo Sotelo.

También asistieron el embajador de Italia y el agregado militar de la embajada, coronel Massengo.

Aplazamiento de un viaje

El comandante Barberán y el capitán González Gil, que realizarán el viaje en vuelo directo Sevilla-Bata, tenían anunciado hoy su traslado a Sevilla en el aparato en que han de realizar el raid.

A primera hora de la tarde dichos militares acordaron suspender la salida con dirección a Sevilla.

El nuevo reglamento de inválidos

En breve se reunirá el pleno del Supremo de Guerra para dar comienzo al estudio del nuevo reglamento del cuerpo de Inválidos.

En dicho estudio invertirá el alto Tribunal algunos días.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

LOSETAS DE CEMENTO

TUBERÍAS DE TODAS CLASES

LADRILLOS SEVILLANOS

AZULEJOS PINTADOS

CUARTOS DE BAÑO

PRECIOS REDUCIDOS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas n.º 2

(Antes número 9.)

Teléfono 636

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 14.—Martes. Santos Nicasio, ob.; Espiridión, ob.; Eutropia, virgen y mártir.

Santorial y cultos de mañana

Día 15.—Miércoles. Santos Ireneo y Fortunato, mártires; Cristiana, esclava, y San Eusebio.

Vida del Santo.—Fue San Eusebio natural de la isla de Cerdeña, hijo de un noble que sufrió larga prisión por profesar el cristianismo, y de Restituta, mujer virtuosa, la cual, hallándose viuda y habiendo cesado por entonces la rigurosa persecución contra los cristianos, marchó a Roma llevando consigo a su hijo, y le ofreció al Santo Pontífice Eusebio, suplicándole que le tomase bajo su amparo y le mandase instruir en toda virtud. Hízole así el santo Papa; bautizóle y le puso su mismo nombre, y antes de bautizarle tuvo revelación de cuan señalado varón había de ser. Lo que se sabe de cierto es que teniendo ya ochenta años, y después de realizar meritorias obras en la Iglesia y defenderla contra los herejes, murió el primero de Agosto del año 307. Su cuerpo fué sepultado en la iglesia de San Teognesto, que él erigió y que después llevó el nombre de San Eusebio. Su fiesta se celebra hoy por ser esta la fecha de su consagración como Obispo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en la Santa Iglesia Catedral, por el Excmo. Cabildo Catedral.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 15, miércoles, a Nuestra Señora del Tránsito, en San Basilio.

Desde Palma del Rio

Nombramiento de nuevo alcalde.—De entre los concejales que componen el nuevo Ayuntamiento de Palma del Rio, ha sido elegido por unanimidad alcalde-presidente de la citada Corporación municipal, nuestro muy querido amigo don Rafael Calvo de León y Torrado, hijo del ilustre prócer don Rafael Calvo de León y Benjumea.

La elección, inspirada en el bien del pueblo, ha sido acertadísima, pues son muchas las dotes de capacidad y de nobles sentimientos que, en hermosa, bella concordancia, concurren en el nuevo alcalde; él, seguro y esplendientemente, regirá los destinos de nuestra querida patria chica, inspirado en esta o parecida célebre máxima moral de Periandor: «Para gobernar tranquilamente es preciso ser custodiado por el amor del pueblo, más bien que por el temor».

Nuestra cordial enhorabuena al nuevo Ayuntamiento.

Contentine.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.



Coñac Cruz Conde

Coñac Cruz Conde

Destilado de vinos selectos de Montilla y Moriles

Premiado en el Concurso de la Sociedad de Cafés y Bares de Madrid

Madres si querais tener sanos a vuestros hijos dadles el

PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.

De venta en Farmacias y Droguerías.

SANTA MARÍA

(MARCA REGISTRADA)

Gran fábrica de Hilados y torcidos de Cañamo y en Fibra abaca.

Pedro Rodríguez Sánchez

Hilos «Sisal» cosedera. Hilos «Sisal» finos. Cañamos manufacturados Especialidad en trabajos para Guarnicioneros. Cordelerías de todos largos y gruesos. Hilos y tramillas. Elaboración general. Manufacturas económicas en Hilos, Retores y Cosederas de Yute para industrias.

Montoro (Córdoba).

Clínica Veterinaria

Faustino González Durán
VETERINARIO MILITAR

Análisis bio-químicos, sueros y vacunas.
Operaciones quirúrgicas
Enfermedades de perros, aves, etc., etc.
Visitas a domicilio

Campo de la Verdad y Doce de Octubre, 6.

SANTA VICTORIA

Almacén de Aceites Finos y Corrientes

Aceite 1.º fino superior. Pesetas 2'40 litro
• 1.º corriente 2'20
• corriente 2'00
Vinagre puro de uva 0'40

Servicio a domicilio

Teléfono número 159

Libros útiles

(25 por 100 descuento para nuestros lectores)

El Registro de arrendamientos, 2 pesetas; Reglamento sobre circulación de automóviles, 2 pesetas; Repertorio alfabético de la ley del Timbre, 2 pesetas; Para cobrar créditos sin necesitar abogado, 150; Para saber llevar el Libro de Ventas, 1 peseta; La nueva legislación sobre accidentes del trabajo, al alcance de todos, 2 pesetas.

Biblioteca Popular Legislativa dirigida por el notable publicista

Carlos Caballero
Balmes .61 BARCELONA

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 2 y 1/2 a 5